

<https://lafabriquecooperative.fr/cooperatives-jeunesse-de-services/>

Coopératives jeunesse de services

Le contexte des CJS

Initiées au Québec il y a 30 ans, les CJS ont été expérimentées pour la première fois en France en 2013. Depuis 7 ans, ce sont près de 3 000 jeunes qui ont participé aux projets de coopératives jeunesse et ont testé leurs capacités à entreprendre dans une véritable entreprise.

Type de prestations

Lavage auto, inventaire, déménagement, garde d'animaux, archivage, entretien ménager, petits travaux de peinture, distribution de flyers, lecture d'histoires, petits entretiens paysagers, aide à la personne, travaux de ferme, etc.

Une CJS c'est quoi ?

Le temps d'un été, un groupe de 12 à 15 jeunes crée une entreprise coopérative et la font vivre. Accompagnés de 2 animateurs et soutenus par un collectif d'acteurs du territoire, les coopérant·e·s définissent ensemble différents services ou produits qu'ils proposent aux habitants et aux entreprises environnantes. Ils développent leur activité jusqu'à se rémunérer de son résultat.

Un projet de territoire

Ce projet initié par des acteurs du territoire permet aux jeunes d'expérimenter l'agir et le décider ensemble, autour d'une création d'activité économique dans un cadre coopératif. Au-delà de la découverte du monde économique et de la vie de l'entreprise, les jeunes prennent conscience de leurs capacités pour devenir pleinement citoyens et acteurs de leur vie.

Une visée éducative

Bâti autour des pédagogies actives et coopératives le projet entend développer le pouvoir d'agir. Par l'expérimentation et le partage de connaissances entre pairs, les animateurs/accompagnateurs et acteurs locaux intervenant auprès des jeunes visent à favoriser la prise en charge du projet par les coopérant·e·s et à les rendre acteurs de leurs apprentissages.

Notre pédagogie

Bâti autour des pédagogies actives et coopératives, le projet entend développer le pouvoir d'agir. Par l'expérimentation et le partage de connaissances entre pairs, les animateur·rices et acteurs locaux intervenants auprès des jeunes visent à favoriser la prise en charge du projet par les jeunes coopérant·e·s et à les rendre acteurs·rices de leurs apprentissages.